

Des écoliers Vénissians à la rencontre de la reine d'Angleterre !

[Prénoms des élèves] : ces 17 élèves en classe de CM2 à l'école Charréard de Vénissieux ont embarqué, samedi 7 juin au petit matin (le rendez-vous était donné à 6 h 30), dans le TGV à direction de Paris, pour un voyage scolaire un peu particulier.



Accompagnés par leur enseignant, Hervé SCHINTU, par Barbara CABANE, enseignante de CP, et par Corinne RAVIER, Conseillère pédagogique départementale en langues vivantes, ils étaient attendus à 10 h au marché aux fleurs place Louis Lépine sur l'île de la Cité pour y assister à la visite de sa majesté la reine Elisabeth II d'Angleterre, présente en France à l'occasion du 70^e anniversaire du Débarquement.



Après avoir franchi les barrages de sécurité, les élèves ont pu accéder à la place, déjà bien remplie par la foule. Tandis que les photographes se préparaient, un clip vidéo, réalisé par les élèves de différents niveaux (écoles, collèges, lycées) de plusieurs académies, et présentant le témoignage des relations d'amitié et de l'avenir de la jeunesse franco-britannique, était projeté sur l'écran géant installé pour l'occasion.

C'est en contribuant à ce clip que les élèves de l'école Charréard ont gagné le droit de venir à Paris, la ville de Vénissieux ayant financé leur voyage. Ils sont en effet très impliqués dans des relations de correspondance avec des écoliers anglophones.

Avec l'aide des conseillères pédagogiques départementales en langues vivantes, Mmes RAVIER et BOUCHERON, ils ont réalisé une intervention en phrases chantées en langue anglaise qui a été filmée et ajoutée aux autres contributions dans le clip vidéo final.

C'est la petite Luzia qui a été choisie pour représenter sa classe auprès de la souveraine britannique. Ses camarades se sont massés le long des barrières de sécurité pour l'encourager tandis qu'elle rejoignait les autres élèves choisis par leurs écoles et établissements respectifs.





La pluie a semblé vouloir contrarier l'évènement mais le ciel s'est éclairci au moment de l'arrivée de la reine, qui était accompagnée de son époux le duc d'Edimbourg, de François HOLLANDE, Président de la République, et d'Anne HIDALGO, maire de Paris.

Après avoir assisté au dévoilement d'une plaque qui donne son nom au marché aux fleurs, la reine s'est approchée des 19 élèves retenus pour représenter les 19 classes qui ont contribué à réaliser le clip vidéo, qu'ils lui ont remis sur un support USB.



C'est avec aplomb que Luzia (10 ans), qui avait bien répété pendant le voyage en train, a pu s'adresser à Sa majesté Elisabeth II en ces termes : « How do you do ? » [comment allez-vous ?] ce à quoi la souveraine lui a très naturellement répondu : « I'm fine » [je vais bien].

Le début de la célébrité pour Luzia puisque, après avoir rencontré la reine d'Angleterre, le président de la République Française, et répondu aux questions de ses camarades, c'est une chaîne d'information nationale qui est venue interviewer, en direct, la petite écolière vénissienne, sous les regards curieux des autres élèves.



La journée s'est poursuivie, après un pique-nique au pied de la cathédrale Notre-dame, par une promenade le long du quai d'Orsay en direction de la Tour Eiffel. L'occasion pour les élèves d'apercevoir les nombreux lieux et bâtiments historiques, politiques et touristiques, du pont des arts aux invalides, en passant par les façades du musée d'Orsay, de l'assemblée nationale, du ministère des affaires étrangères, et de l'étonnant – et très amusant - mur végétal du musée Branly. Après s'être remis, à l'ombre de la « dame de fer », de toutes ces découvertes et expériences inédites, les élèves ont regagné Lyon et leurs familles pour partager le récit de leurs aventures parisiennes.

